
 

 

 

 

 

 

深水埗區議會文件  66 /16  

 

交通事務委員會  

第二次會議工作報告  

 

交通事務委員會於二零一六年三月十日舉行第二次會議，會議的主

要事項概述如下：  

 

討論事項  

 

( a )  

 

配合觀塘線延線通車的公共交通服務重組計劃 (交通事務委

員會文件 6 /16)  

運輸署向委員介紹有關重組計劃，委員會歡迎新增的觀塘線

延線，但由於現階段難以準確估計觀塘線延線通車後受影響

巴士路線的乘客量變化，故不贊成倉卒決定取消的巴士路

線，建議待觀塘線延線通車一段時間及署方提供乘客量的數

據，再討論有關事項。  

( b )  2016 -  2017年度深水埗區巴士路線計劃 (交通事務委員會文

件 7 /16)  

運輸署向委員介紹有關路線計劃。委員會建議署方進一步研

究路線、班次及車資等安排，以適當調整有關計劃。  

( c )  有關九巴專營權諮詢 (交通事務委員會文件 8 /16 )  

委員會期望在即將進行的九龍巴士公司 (九巴 )專營權諮詢，

運輸署對九巴在軟硬件配套、轉乘網絡、數據開放及服務質

素等方面提出更高的要求，促使九巴改善往後的服務。  
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(d )  

 

港鐵美孚站接連發生扶手電梯事故  要求港鐵改善保障乘

客安全 (交通事務委員會文件 9 /16)  

委員會對事故表示憂慮，促請港鐵檢視扶手電梯維修及速度

等安排，並加強宣傳及公眾教育，以優化現行措施，保障乘

客安全。  

( e )  

 

關注西九龍走廊司機遭飛入石塊擊斃致命車禍  要求檢討規

管車輛運載貨物法例 (交通事務委員會文件 10/16)  

委員會促請運輸署檢視現行車輛運載貨物的法例，加強對業

界的教育，並要求警方加強執法，以保障公眾安全。  

 

( f )  

 

關注大埔道交通意外問題 (交通事務委員會文件 11 /16)  

委員會促請運輸署改善大埔道路面設施及檢視道路設計，並

要求警方加強執法，以保障公眾安全。  

 

(g )  

 

要求改善白雲街交通安全問題 (交通事務委員會文件 12/16)  

委員會要求運輸署審視兩個可行的改善方案，包括加設行人

過路交通燈及重置安全島，以改善白雲街交通安全問題。  

 

(h )  要求九巴及運輸署於昌華街重置 6,  6C巴士站 (交通事務委員

會文件 13 /16 )  

委員會欣悉九巴同意於昌華街重置 6號及 6C號巴士站。九巴

即將向運輸署提交申請，並會通知委員會確實實施日期。  

( i )  動議文件：強烈要求九巴 40號巴士回復行經原來深水埗區路

線，照顧深水埗區居民往返觀塘及荃灣交通需要 (交通事務委

員會文件 14/16)  

委員會一致同意要求九巴安排 40號巴士回復行經原來的深
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水埗區路線。  

( j )  搬遷窩仔街 41A/41M專線小巴候車站 (交通事務委員會文件

15 /16)  

運輸署知悉 41A/41M專線小巴營辦商同意搬遷有關專線小巴

候車站，正就改善有關車站的圍欄及路面的設計準備圖則。  

( k )  要求運輸署於興華街與保安道交界加設行人過路燈 (交通事

務委員會文件 16 /16)  

運輸署認為於興華街與保安道交界加設行人過路燈 在技術

上可行，會先作詳細設計再經深水埗民政事務處 (民政處 )作

地區諮詢。委員會要求運輸署盡快完成相關工作，以配合蘇

屋邨入伙。另外，運輸署已完成位於興華街及順寧道交界交

通燈組的設計，民政處的地區諮詢結果顯示無人反對設置該

交通燈組，運輸署現正與路政署安排盡快開展鑽探工程。  

( l )  要求加建行人天橋連接長沙灣政府合署至鄰近西九龍中心

(交通事務委員會文件 17 /16)  

運輸署認為建議加建的行人天橋可能會令行車綫減少，未能

有效解決路面擠塞及過馬路時間不足的問題，但署方會調整

交通燈過路時間，並研究在欽州街加設由燈號控制的過路

處、審視現行過路守則、研究可否容許行人斜綫橫過兩條馬

路，以及探討其他可行方案。  

(m)  要求改善發祥街迫車問題 (交通事務委員會文件 18 /16)  

運輸署考慮將發祥街現時朝七晚七的禁區伸延至星匯居入

口，視乎成效再作檢討，而警方亦會加強在上址執法。委員

會指出署方在調整有關禁區的安排時，應照顧校巴上落客的

需要，並建議在日後實行建屋計劃時，考慮釋放現時屠房的

土地供貨車停泊。  
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(n )  要求於公共交通車站增設上蓋及更換舊式上蓋設施並且加

設座椅 (交通事務委員會文件 25 /16)  

九巴會視察有關巴士站的環境並翻新其上蓋。委員會建議長

遠而言，九巴應考慮更換所有車站上蓋，配合 Wi-F i等現代化

設備的裝置。  

跟進事項  

( a )  交通事務委員會討論事項的跟進行動核對表 (交通事務委員

會文件 19 /16 )  

 委員就以下項目提及意見及討論：  

( i )  跟進尚未加入長者及合資格殘疾人士綠色專線小巴二元

乘車優惠計劃的小巴路線 (交通事務委員會文件 49 /15)  

委員知悉現時深水埗區唯一未加入計劃的 9M小巴路線，已申

請加入有關計劃及將會提供二元乘車優惠，運輸署亦正分別

處理其加價申請。  

( i i )  「定點開出」成效不彰  要求巴士公司加開班次解決脫

班問題 (交通事務委員會文件 23 /15)   

委員知悉新巴長遠而言會與運輸署深入研究將 702號線改為

兩邊總站路線。短期而言，委員促請新巴盡快向運輸署申請

從同區其他路線抽調巴士，加密 702號線的班次以應付下午

放學時段的需求，並向委員會報告進度。  

 

( i i i )  要求在呈祥道近爾登華庭、爾登豪庭路段設置隔音設施

(交通事務委員會文件 35 /15)   

委員要求路政署和環境保護署繼續跟進問題，並向委員會匯

報進度。  
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(b )  運輸署 /路政署過去兩個月內完成、正在施工或規劃中的區域

交通改善工程項目及時間表 (截至 2016年 3月 3日 )  (交通事務

委員會文件 20 /16)  

委員知悉有關進度匯報，並要求運輸署盡快處理東沙島街的

交通改善工程項目。  

其他事項  

委員並無提出其他事項。  

 

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一六年四月  

 


